210 cm<sup>2</sup>

Página: 10

1/1

## EXIGEN LA RENUNCIA DE GARDUÑO AL INM

## Piden ante la Cámara de Diputados que cesen las detenciones de haitianos

En manifestación, aseguraron que en el país ya hay más de 140 mil personas provenientes de esa isla

## VÍCTOR BALLINAS Y ENRIQUE MÉNDEZ

Un grupo de migrantes haitianos, encabezados por el presidente del Comité Ciudadano en Defensa de los Naturalizados y Afromexicanos, Wilner Metelus, acudieron a manifestarse ayer en la Cámara de Diputados y demandaron "diálogo con los legisladores" para resolver la crisis migratoria de ciudadanos de ese país, pues en México ya se encuentran "más de 140 mil".

Metelus, en conferencia de prensa fuera del recinto legislativo de San Lázaro, demandó que los agentes del INM y los elementos de la Guardia Nacional (GN) "cesen las detenciones de haitianos que se encuentran en tránsito por el país".

Metelus, activista naturalizado mexicano y ganador del Premio de Derechos Humanos de la Ciudad de México, denunció que las estaciones migratorias se han convertido en cárceles de personas en movilidad, donde permanecen detenidos por días, sin permitirles comunicarse con sus familiares y en condiciones indignas.

Agregó: "México no tiene su propia política, un hombre como Francisco Garduño está afectando la imagen de México a escala internacional. Es una persona que tiene problemas con la justicia por el incidente en el que perdieron la vida migrantes detenidos en una estación del INM en Ciudad Juárez, Chihuahua. Es un señor autoritario.

"Lo que pedimos es su renuncia inmediata. Ese señor no tiene corazón, continúa tratando a nuestros hermanos migrantes como animales. Es terrible, es brutal la situación de los migrantes en nuestro país. No hay presupuesto en los albergues, la gente no tiene posibilidad para comer, las mujeres están hoy en día vendiendo su cuerpo para sobrevivir, hombres también", acusó.

Acompañado por una decena

de naturales de la isla caribeña, que llegaron a la Cámara de Diputados con una manta en la que se leia "Mexicanos y haitianos son hermanos", así como las banderas de Haití y México, Metelus expresó: "Hacemos un llamado a frenar las detenciones y deportaciones de haitianos que realizan la GN y el INM. Los migrantes quieren trabajar, muchos están enfermos, hay mujeres embarazadas y niños enfermos por las bajas temperaturas registradas en la Ciudad de México y en general en el país".

Destacó: "Vamos a hablar con representantes de la Comisión de Asuntos Migratorios. Nosotros venimos a buscar una respuesta para que el gobierno mexicano entregue la visa humanitaria a los haitianos, que son los migrantes a los que más se discrimina".

Cuando un país no ayuda a los extranjeros en movilidad, agregó, los partidos políticos se aprovechan de su vulnerabilidad. "Hoy en día no sabemos cuántos hermanos migrantes hay secuestrados", lamentó.

Metelus denunció que elementos de la GN siguen cobrando 800 pesos "a nuestros hermanos haitianos o cambio de visas por sexo. Ya tenemos información, hay argumentos, y se está investigando esto".



Ellos son el grupo a quienes más se discrimina; sólo quieren trabajar

